
Ecole Eugène Geoffriault - RPIC Champdeniers-Pamplie – Circonscription de Parthenay
2 place du château d’eau 79220 Champdeniers    

 Maternelle   tél n° 05 49 25 85 86       Elémentaire  tél n° 05 49 25 88 82        Mail     :   ce.0790  498M  @ac-poitier  s.fr  

Procès-verbal du deuxième conseil d'école - Mardi 4 avril 2023
Étaient présents :
– M Jean-Marie Ryssen, adjoint au maire de Champdeniers
– Mme Stéphanie Sauzeau, adjointe en charge des affaires scolaires de la commune de Champdeniers
– Mmes Elodie Briaud, Bérangère Clisson, Marie Mallereau, Christelle Tourlier, Marianne Albert, Laurence Suaudeau, 
M. David Pouzineau, représentants des parents d’élèves
– Mmes Mélanie Giroire, directrice/enseignante, Stéphanie Chevallereau, Sophie Gaillard, Perrine Grand, Corinne 
Thomas, Sophie Dannhoffer, Stéphanie Nicolas,
– Mme Chloé Maingueneau, enseignante spécialisée du RASED
–  Mme Auger, DDEN

Étaient présentes avec voix consultative :
– Mmes Christelle Ecotière, Valérie Gadreau, Amélie Busseau, ATSEM
– Mme Magali Meunier, directrice du service périscolaire

Étaient excusés :
– Mme Francine Clisson, Inspectrice de l’Éducation Nationale
– M. Grégory Sauvé, Mme Girardeau enseignants
– Mme  Sandrine Gagnaire, représentante des parents d’élèves
– M Alain Capelle, Maire de Champdeniers
– M Patrick Pétorin, Maire de Pamplie
– Mme Catherine Lebassard, pyschologue scolaire

Secrétaire de séance : Mme Sophie Gaillard

Le conseil d'école commence à 18h30.

I- Projets en cours et à venir

Projets sportifs :
➢ CP et CE2 : cycle natation durant la période mars-avril (6 séances). Une séance n’a pas pu avoir lieu

par manque de parents agréés disponibles.
➢ CE1 : cycle sur les objets roulants (vélo, trottinette, rollers) et initiation à la sécurité routière dans la

cour de l’école
➢ CE2 : projet football en lien avec les JO 2024 et ayant pour but une rencontre sportive avec les écoles

participantes au projet au mois de mai. Les CM1-CM2 B vont peut-être se joindre au projet, sans
certitude.

➢ CM1-CM2 A et B : projet vélo dans le but de faire une journée vélo vers Sainte Ouenne en  mai
➢ CM1-CM2 A : projet rugby avec un intervenant au mois de mai
➢ CM1-CM2 B :  cycle  handball  avec  Laurent  Grammont  du  club  de  handball  de  Champdeniers  en

période 4 une fois par semaine
Pour les activités cyclisme sur route et natation, l’équipe enseignante souhaite rappeler l’importance d’avoir
des parents agréés ayant reçu la formation de l’Education Nationale. Sans parents agréés, nous ne pouvons
pas pratiquer ces activités. 

Projets culturels et artistiques :
➢ PS-MS et MS-GS : intervention de la compagnie Aléacita et Flore Michelat la semaine du 6 au 10

mars  autour du thème de l’expression corporelle
➢ GS-CP et CE1 : intervention de Flore Michelat sur plusieurs semaines autour du thème des chants et

danses du monde à raison d’une séance par semaine, le jeudi en fin de période 4 et période 5
➢ CE2 : intervention Stéphane Pelletier de la compagnie Gonzo en période 5
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Projets scientifiques :
➢ CM1-CM2  A  et  B :  intervention  de  l’association  Beta-Pi  pour  travailler  sur  l’énergie  afin

d’appréhender la notion de transformation de l’énergie.

Autres projets/sorties :
➢ CE1 : Débat à visée philosophique en partenariat avec Catherine Lebassard, psychologue scolaire
➢ CM1-CM2 A et B : visite du collège sur une journée (2 mai ou 11 mai selon la classe).
➢ CM1-CM2 A et B : sortie à Faymoreau prévue le mardi 30 mai toute la journée
➢ Toute l’école : participera aux spectacles dans le cadre du festival « Tous en scène » au mois de mai.

Les  élèves  iront  voir  des  spectacles  à  Germond-Rouvre  comme l’année  passée  le  jeudi  4  ou  le
vendredi 5 mai. La coopérative paiera 3,50 € par enfant, le Centre Socio Culturel prend en charge les
déplacements en bus.

II- Bilan financier intermédiaire

Au 4/04/2023, la coopérative dispose d’un solde de 7 748,26 €
Aucune facture des projets n’a encore été soldée entièrement.
Des factures ont été soldées partiellement : projet musique GS-CP-CE1 (règlement d’une séance, celle du
mois de mars), le bus pour la piscine (règlement des déplacements du mois de février).

Dépenses pour les différents projets :
Descriptif des projets Montant Total

Projet musique PS-MS et  MS- GS avec Flore Michelat 1 080,00 €

Projet musique GS-CP et CE1 avec Flore Michelat 810,00 €

Bus piscine CP et CE2 1 044,00€

Tous en scène 2023 – toute l’école estimation 591,50 €

Projet musique CE2 avec la Compagnie Gonzo 1 750,00 €

Bus sortie à Faymoreau CM1-CM2 A et B 290,00 €

Repas Cantine collège CM1-CM2 A  et B 46,50 €

TOTAL 5     672,00€  

Pour les repas de la cantine de la sortie au collège, l’école paiera la facture totale. Les parents donneront 3€
à la coopérative (prix sur la base d’un repas à l’école). La coopérative prend donc en charge la différence soit
1,50 € par enfant. Les parents de CM1-CM2 ne seront pas facturés pour le repas non-pris à l’école.

Les bénéfices réalisés par la coopérative depuis le dernier conseil d’école
Bénéfices réalisés Montant Total

Calendriers 854,70 €

Photographies scolaires 688,50 €

TOTAL 1 543,20 €

Les subventions de l’Association des Parents d’Elèves :
Subventions Montant Total

Pour les cadeaux de Noël 347,92 €

Pour les différents projets 4 500,00 €

TOTAL 4 847,92 €



La subvention municipale annuelle de 1000,00 € servira pour :
Descriptif Montant Total

Les entrées pour la piscine des CP et CE2 estimation 492,00 €

Sortie à Faymoreau des CM1-CM2 A et B 270,00  

TOTAL estimation 762,00 €

Grâce à la coopérative, à la subvention annuelle de la mairie et les subventions de l’Association des Parents
d’Elèves, des projets peuvent être menés.

III-Sécurité à l'école

Des exercices liés à la sécurité ont été réalisés     :  

Exercice d'évacuation incendie     :   réalisé le vendredi 24 février 2023 pour toute l’école en même temps.
L’alarme a été déclenchée en élémentaire  et a permis l’évacuation de toute l’école.
Bilan : L’exercice s’est déroulé dans le calme avec un temps d’évacuation de 1 min 30 s

Exercice lié au PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) :
Un exercice a eu lieu le lundi 27 février 2023. Le choix a été fait de se confiner dans les classes suite à un
risque chimique aux abords de l’école.
Bilan : L’exercice s’est déroulé dans le calme. Le signal a été entendu dans toutes les classes et tout le monde
a été très réactif. Le dispositif d’alerte n’a pas fonctionné dans le restaurant scolaire.

IV-Année scolaire 2023-2024

Point sur les effectifs à la date du conseil d’école     :  
Après la rentrée des classes de septembre, nous avons procédé à des inscriptions : 3 en classe de PS, 1 en 
classe de GS, 2 en classe de CP, 1 en classe de CE2
Nous avons procédé à 3 radiations : 2 en GS, 1 en CE1
4 nouvelles inscriptions sont prévues pour le retour des congés d’avril : 2 PS, 2 CE1
A la date du conseil d’école, l’effectif total de l’école est de 165 élèves.
Au retour des congés d’avril, l’école comptera normalement 169 élèves.

Prévisions pour la rentrée prochaine     :  
➢ Le RPIC Champdeniers/Pamplie/Cours a été acté lors de la commission de carte scolaire. L’école de 

Cours ferme donc pour la rentrée 2023.
➢ Notre école fait également l'objet d'une ouverture conditionnelle de classe à la rentrée 2023. Cela 

signifie que la conditionnalité sera ou non levée en juin, en fonction de l'évolution des effectifs à la 
rentrée. Dans cette attente, il n'y a pas de poste d'adjoint créé. Si la 8ème classe ouvre à la rentrée 
prochaine, ce poste serait pourvu en phase d'ajustement du mouvement des enseignants en juin.

➢ 23 CM2 quittent l’école.
➢ Les inscriptions ont eu lieu en mars. A la date du conseil d’école, voici les prévisions d’effectifs pour la

rentrée 2023-2024 par niveau, toutes les inscriptions n’étant pas encore comptabilisées. Ce tableau 
ne prend pas en compte les inscriptions supplémentaires d’ici la fin d’année/dans l’été, les radiations,
les demandes de maintien.

PS MS GS Total
maternelle

CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total
élémentaire

Total général

14 22 27 63 14 21 24 26 25 110 173

Les  répartitions  devront  prendre  en  compte  plusieurs  paramètres,  notamment  les  recommandations
ministérielles d’un effectif de 24 élèves maximum dans les classes de GS-CP-CE1.



V-Questions diverses

Restauration scolaire
- A la cantine, lors du service des primaires, le personnel insisterait fortement à reprendre du plat quand il
en reste pour ne pas gaspiller, alors que les enfants ont mangé leurs repas et ne souhaite pas en reprendre,
la menace de mettre un mot dans le cahier si la table n'a pas tout fini aurait été évoqué.
Réponse     :   Le personnel de cantine n’a jamais dit cela.

- A la cantine, au 2ème service, les plats servis ont tendance à ne pas être chauds. Qu’est-ce qui peut être 
fait?
Réponse     :   Les plats sont posés chauds par le personnel sur les tables. Les enfants tardent à se servir, donc les
plats refroidissent.

Diagnostique radon
- Avons nous un état des lieux en ce qui concerne l'exposition au radon pour l'école ?
Réponse     :   Le diagnostic a été fait l’an dernier, transmis à l’ARS et l’Education Nationale en indiquant que la
Commune engageait  des  travaux  sur  2022/2023 pour  les  classes  et  pièces  concernées.  Une partie  des
travaux a été réalisée (installation de VMC mécanique). Le reste des travaux se termine et dans la logique, un
diagnostic radon  sera relancé afin de confirmer que les nouvelles mesures ont été efficaces.

Bâtiments scolaires
- Quand allons nous retrouver le drapeau français sur l’école de Champdeniers ?
Réponse     :   C’est en commande.

- Est-il possible de rappeler l’importance aux parents de fermer la grille de l’école lors de la garderie ? (en
effet,  il  s’agit  d’une sécurité  pour  les  enfants  plus  jeunes  qui  tenteraient  de  sortir  sans  attendre  leurs
parents).
Réponse     :   Une affiche a été accrochée au portail.

Annnée scolaire 2023-2024
- Comment va s’organiser l’accueil des élèves arrivant de Cours l’année prochaine ? Est-ce que cela implique 
l’ouverture d’une nouvelle classe ?
Réponse     :   Cette question a été abordée au point 4.

Faits de violences
- Nous avons eu connaissance par l’intermédiaire des enfants de plusieurs situations de violence physique et
verbale. Quelles sont les actions mises en place pour pallier à cette situation que ce soit au niveau municipal
ou équipe enseignante ? Les parents d’élèves ont eu connaissance que le Maire ainsi que les gendarmes se 
sont déplacés mais nous souhaiterions aborder le sujet pour avoir plus de précisions. Pour quelles raisons le 
Maire s’est déplacé ? Pour quelles raisons les gendarmes se sont déplacés ? Quel était l’objectif ?
Réponse     :   Un événement a eu lieu il y a quelques semaines sur le temps de la pause méridienne. M. Ryssen
et le Maire souhaitaient couper court à cette violence et ont décidé de venir déjeuner à la cantine et de faire
intervenir la gendarmerie dans les classes de CM dans un but pédagogique et de prévention. Globalement le
personnel périscolaire remarque un manque de respect des enfants envers eux.

Une question concernant les toilettes est arrivée après la date limite pour la transmission des questions 
diverses. Elle sera traitée au prochain conseil d’école.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.  
Le conseil d’école se termine à 20h00

La présidente de séance, Mme Giroire. La secrétaire de séance, Mme Gaillard


